

Diputado Luis Cuello (PC): Jefe de bancada comunista, por Jadue: "Los tribunales también se pueden equivocar"

Sobre la crisis en Venezuela, dice que "sin duda es un sistema político que está atravesando problemas", pero evita responder si se trata de una democracia plena o dictadura.

RIENZI FRANCO

Luis Cuello está próximo a dejar la jefatura de los diputados comunistas. Empezó con 12 compañeros, pero entregará la bancada con 10. En el período se fueron dos parlamentarias; pero en lo favorable dice que durante su conducción, por primera vez, una legisladora PC se convirtió en presidenta de la Cámara, cargo que ocupa hoy Karol Cariola.

—¿Cuánto ha impactado la crisis de Venezuela en el PC? Se ven dos posturas en el tema.

—Hay una insistencia en consultarnos a quienes somos del PC por la situación en Venezuela; puede haber distintos énfasis, no haría problema de aquello. Lo importante es que como partido hemos fijado una posición, expresada por la comisión política, en que tenemos la expectativa de que se transparente la información de forma tal de verificar un resultado.

—Pero aún no se conocen las actas, la ONU dice que faltó transparencia, ¿no duda de los resultados de la elección venezolana?

—A ver, lo que hemos dicho es que se debe transparentar la información para verificar los resultados.

—Acotado a dos términos, como se dice, ¿hay una dictadura o democracia plena en Venezuela?

—Insisto no quiero entrar en esa calificación, pero sin duda es un sistema político que está atravesando problemas. El debate respecto de la calificación de un gobierno, en este caso del gobierno venezolano, a mi juicio, no contribuye a enfrentar el desafío político que significa encontrar una solución democrática. Y si vamos a hacer un debate más amplio piense en EE.UU., que tiene

una prisión en Guantánamo, en donde se han torturado personas por más de 20 años. Entonces, dejo la pregunta abierta, el hecho de que EE.UU. haya mantenido esta prisión en donde aún hay gente presa, independiente de los motivos, en un campo de concentración, sometidas a crueles torturas, ¿eso convierte a EE.UU. en una dictadura?

—¿Descarta entonces, como dice Cariola, que haya una actitud "dictatorial" o "autoritaria"?

—No; no estoy descartándolo. Lo que digo es que a veces se traba una suerte de relato unilateral y se hace un juicio respecto de ciertas realidades, pero respecto de otras naciones con las que Chile también tiene vínculos estrechos, como EE.UU., no surgen cuestionamientos.

—¿Podría traer costos electora-

“Respecto de la calificación de la elección, reitero que nuestra expectativa es que se transparente la información, que pueda ser verificada para contar con un resultado que satisfaga al pueblo venezolano”.

les el tema de Venezuela al PC en la elección de octubre y en la presidencial-parlamentaria?

—Yo creo que eso no va a tener un impacto, pese a que también hay una campaña muy interesada para, por la vía de importar un conflicto, poner en cuestión al Partido Comunista.

—Pero incluso el presidente del PPD ha pedido un cambio en la postura del PC respecto a Venezuela; de lo contrario, pone en duda ir en una misma coalición

a la presidencial. ¿Qué opinión tiene de esos dichos?

—No voy a responder a nadie; a mi juicio, sí creo que se han instalado diferencias que son artificiales porque se está importando un problema, lo que desatiende los desafíos que tienen la izquierda y el progresismo.

—¿Y se posiciona en el sector de Cariola, que da el voto a favor para leer una carta UDI sobre Venezuela; o en el de las tres diputadas que suscribieron una columna benigna al régimen?

—Es normal que existan distintas visiones, eso es natural. El tema de la carta tiene que ver con que se permitiera su lectura, nosotros votamos en contra, pero también la diputada Cariola cumple otro rol, pero no es parte de nuestra cultura política hablar de sectores; nosotros nos organizamos y tenemos una línea de acción en que hay amplia discusión, pero eso se traduce en unidad de acción, más allá de los matices.

—El Presidente Boric ha dicho que hubo "fraude" y "graves violaciones de DD.HH. en Venezuela", ¿está usted tras esa declaración del

mandatario?
 —Se trata de respetar los roles de cada cual y es el Presidente quien tiene la conducción de la política exterior; y respecto de los DD.HH., nosotros los defendemos como principio y promovemos el respeto de los DD.HH. en todas partes.

—¿Pero se ubica detrás de las declaraciones del Presidente?

—Es decir, respecto de la calificación de la elección, reitero que nuestra expectativa es que se



El diputado jefe de bancada comunista en la Cámara, Luis Cuello.

transparente la información, que pueda ser verificada para contar con un resultado que satisfaga al pueblo venezolano.

—¿Cree que hubo fraude, como afirmó Boric?

—Prefiero no calificar eso.

El caso Jadue

—¿Valida cuestionar un proceso judicial en curso, como es el caso de Daniel Jadue?

—Daniel Jadue es un dirigente muy importante de nuestro partido que tiene una amplia legitimidad y apoyo por lo que ha hecho, por las políticas llevadas adelante en Recoleta llamadas populares. Yo no haría cuestión de las expresiones fuera de tribunales (...), muchas veces la gente se manifiesta fuera de tribunales y eso es parte de la libertad de expresión y no le asigno ninguna connotación negativa y menos la identifico como una presión indebida. Y la prisión preventiva que cumple el alcalde Jadue es, para mí, injusta y desproporcionada, es completamente innecesario que se mantenga en prisión preventiva el alcalde Jadue. Nuestra expectativa es que se pueda decretar su inocencia.

—¿Lo considera "perseguido

político", como se ha dicho?

—Lo que existe es una investigación en que tengo la expectativa de que se pueda acreditar en el juicio la inocencia del alcalde y que cuanto antes se pueda revertir la medida cautelar. Respetamos a los tribunales, pero eso no significa no tener una opinión y los tribunales también se pueden equivocar.

Carmona y Teillier

—¿"Hace falta Teillier también", como dijo el senador Daniel Núñez en La Segunda?

—Es decir, el compañero Guillermo Teillier encabezó junto con Lautaro Carmona una conducción directiva que amplió la incidencia del partido (...) y así como Guillermo Teillier, hay muchos otros compañeros que a lo largo de la historia del partido han hecho grandes contribuciones.

—¿Por qué será que al recibir comentarios del actual momento del PC se dice que "con Teillier no estaría atravesando la actual crisis interna"?

—No voy a entrar en ese debate. Más allá de que en ciertas ocasiones existan ciertos énfasis o matices respecto de cual o tal materia, nosotros mantenemos una característica que es la discusión amplia interna y la unidad de acción.